
平成 15 年（2003 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（２日目） 

平成 15 年 12 月 11 日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本市の検診率を高めるための政策につい

て 

① 検診率 100％を目指すには、どのような

取り組みが必要か 

 

② ①に必要な人的・財政的な数値を伺う 

 

 

(２) 老人医療について 

① 対象者は何人か 

 

② 年間一人当たりの費用は幾らか 

 

③ 医療費の内訳は、どうなっているか 

 

④ 疾病別の割合は、どうなっているか 

 

⑤ 老人医療費引き下げのための計画を

伺う 

 

 

(３) 小児生活習慣病予防検診について 

① 平成 13 年 12 月に行われた本市の児童

(小４）の検診後の指導は、どのようにな

されたか。また、その後、再検診はなされ

たか、結果はどう改善されていたか 

 

② 平成 14 年・平成 15 年の検診結果を伺う

 

 

 

 

１ 比 嘉 京 子 

(市民・社社 

ネット) 

健康行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、病院事業管理者、 
関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 平和通り等中心市街地の活性化について 

 

(１) 平和通り等中心商店街の活性化について、

どう考えているか、聞かせていただきたい 

 

 

(２) 平和通りと壺屋焼き物通りとの共生は

図れないか 

 

 

(３) 希望ケ丘公園の活用と各種イベントを

多催し、人々の集う場はつくれないか 

(例・月に何回か、朝市・夕市・フリーマー

ケット・芸術村等) 

 

 

 

(１) 希望ケ丘公園の改造並びに管理運営に

ついて 

 

  ① 公園利用者に明るく、親しみやすい公園

の構造にできないか(暗すぎる・怖いと

いう気がする) 

 

 

  ② 若者が集う屋外コンサート広場(ステー

ジ付)をつくれないか 

 

 

(２) 漫湖公園の管理運営について 

 

  ① 漫湖公園には、四季折々に花々の咲く

樹木の植栽がなされているか 

 

 

  ② 駐車場は、公園利用者のための管理が

なされているか 

 

 

２ 永 山 盛 廣 

(市民の会) 

１ 経済振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 宇栄原市営住宅（1963～1966 年建築）の

改築計画はあるか 

   あるとしたら、いつ頃になるか 

 

 

 

 

(２) 世界第２の経済大国の国民の住居として

は、旧住宅は改築するべきではないか 

 

 

 

 

 

 

 

 宇栄原公園の建築の進捗状況を説明せよ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 一度実施計画まで進んできた計画が中止にな

り、一歩も前に進まないのはどうしてか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 仲 村 善 信 

(市民の会) 

１ 市営住宅の

改築について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ 老人福祉セ

ンター建築に

ついて 

【答弁を求める者】 
関係部長 

 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 2002 年度における那覇市のエイズ感染者

及び患者は何人か。また、1994 年以降の同

累積数を明らかにせよ 

 

 

 

(２) 那覇市のエイズ対策及び教育の現状を説

明せよ 

 

 

 

 

 

(１) モノレールの乗車人数を月別に示せ 

 

 

 

(２) モノレール各駅の乗車人数の多いベスト

５を乗車人数で示せ 

 

 

 

(３) 2003 年及び 2004 年から 2006 年までの

採算収支予測を説明せよ 

 

 

 

(４) ８月 10 日開業以来起きた事故は何件か 

私の調査によれば、建設費について 10 億

円余のコストダウンを図ったとしているが、

このように事故が多発しては、乗車客の安全

は十分図られてないのではないか、その対策

を問う 

 

 

 

 

 

４ 高 良 幸 勇 

(清政クラブ) 

１ エイズにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ モノレール

について 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、病院事業管理者、 
関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

１ 国庫補助負

担金の削減に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 下水道料金

の値上げにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 小泉内閣の「三位一体改革」による、国庫補助

負担金の削減は、教育や福祉などの住民サービ

スを削るものである。市長は明確に反対すべき

である。市長の見解を問う 

 

 

 

 

(１) 現在の那覇市の下水道料金は、沖縄本島の

他市と比較して、何番目に高いのか。平均額

や最低額と比較して、幾ら高いのか。また、

提案のように値上げをした場合はどうなる

のか。30 立方メートルを例に、当局の説明

を求める 

 

 

(２) 下水道料金の原価計算がされないまま、ま

た、会計監査から指摘されている剰余金の処

分が不適切なまま、値上げをするのは、市民

への説明責任が不十分である。当局の見解を

問う 

 

 

(３) 類似都市の一般会計からの下水道事業特

別会計への繰入は何パーセントか、当局の

説明を求める 

 

 

 

 

(１) 市町村保育計画について 

   待機児童解消計画と認可化促進をどのよ

うに具体化しているのか。当局の見解と対応

を問う 

 

 

(２) 沖縄の保育行政の歴史的な経過を踏まえ

た、認可外保育園への補助・助成制度の取り

組みについて、沖縄県とどのように調整をさ

れたのか、当局の見解と対応を問う 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 地元企業を優先し、また直接契約をする、

公共工事の分離分割発注は、地元企業を育成

し雇用を創出するうえで大切であり、推進・

拡充すべきである 

地元企業優先の分離分割発注の意義と役

割について、公共工事の分離分割発注の推移

について、当局の見解と対応を問う 

 

 

 

 

 

(２) 銘苅庁舎、消防庁舎、テンブス・伝統工芸

館移設の総事業費は幾らか 

また、それらの公共工事の、市長在任中の

公共工事総額に占める割合は幾らか。当局の

説明を求める 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ４ 那覇市の公

共工事につい

て 

【答弁を求める者】 
市長、助役、政策調整監、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 平成 14 年度の家庭ごみ有料化で、２億

7,000 万円の余剰を計上している。｢高いご

み袋｣への批判もある。４億円の負担を市民

にかけて、10％の減量でどれだけの費用が削

減され、余剰金の使途を伺う 

 

(２) 事業系一般廃棄物の値上げで、事業所は月

平均どれだけの負担増になるのか。｢不法投

棄｣の懸念に、どのように対応するのか伺う

 

 

 

(１) 地域の防犯は、住民・学校・行政・警察が

互いに協力していくことが大切である。軽犯

罪が増加する中で、地域の防犯をどのように

考えるか伺う 

 

(２) 小禄金城地区に｢交番所｣の設置の要望が

ある。軽犯罪の増加、学校関係への｢いたず

ら｣等は増加していると思われるが、状況の

説明と交番所設置について、どのように考え

るか伺う 

 

(３) 地域防犯活動の必要性から、金城地区に

｢地域コミュニティー事業｣を導入する予定

はないのか伺う 

 

 

 

 旧軍那覇飛行場用地問題について 

 

来年の２月には、検討委員会から答申が出され

る。市長は、地主会からの｢要望書｣をそのまま県

に提出したようだが、那覇市としても同じ考えで

あるのか。それとも、別のことを考えているのか、

伺う 

 

 

 

６ 當 間 盛 夫 

(自民クラブ) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 地域行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 振興計画に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 美早江 

( 公 明 党 ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障害児の放

課後ケアにつ

いて 

(１) 学校評議員制度について 

 

① 目的及び本市での実施状況と内容に

ついて伺う 

 

② 導入後の関係者からの反応はどうか 

 

  ③ 課題点と今後の方向性を伺う 

 

 

(２) ｢特殊教育」から「特別支援教育」への

転換の流れがある 

 

① 背景は何か、どのように変わっていくの

か 

 

  ② 本市としては、どのように対応していく

のか伺う 

 

 

(３) 障害児教育について 

 

  ① 大阪府大東市の視察を終えての感想を

伺う 

 

  ② 本市の教育行政に、どのように反映させ

ていくのか 

 

 

 

(１) 放課後ケアの必要性について、本市の認識

を伺う 

 

 

(２) 県内及び本市の実態と取り組みについて

伺う 

 

 

(３) 課題は何か、今後どのように対応していく

のか 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 国の「新障害者プラン」が本年度からスタ

ートしているが、その基本方針及び強化され

た点などについて伺う 

 

 

(２) 本市の旧「障害者プラン」に基づく、これ

までの取り組みを総括して伺う 

 

 

(３) 上記の内容を、現在策定中の新「障害者プ

ラン」へ、どのように反映させていくのか

伺う（進捗状況も含めて） 

 

 

 

 

 

 

 市民の声を聞く（公聴事業について） 

 

(１) 実施状況について 

 

 

(２) 公開は、どのように行っているのか 

  （広報・ホームページなど） 

 

 

(３) 市政に、どのように反映させているのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ 新障害者プ

ラン策定につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市民行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 崎 山 嗣 幸 

(市民・社社 

ネット) 

１ 平和行政に

ついて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 交通行政に

ついて 
 
 
 

(１) 市長は、在沖海兵隊が沖縄からイラクへ派

兵されることも反対表明すべきと考えるが、

見解を伺う 

 

 

(２) 陸上自衛隊、那覇駐屯基地司令は、沖縄か

ら自衛隊員の派遣は白紙と会見しているが、

市長は反対と申し入れる考えはないか伺う 

 

 

(３) 自衛隊員爆死事件のロケット弾等の入手

先が、今、都市型戦闘施設建設で問題になっ

ているキャンプハンセンのレンジ４で発射

訓練されたものと言われているが、判明した

のか伺う 

   さらに、米軍と自衛隊の綱紀粛正と再発防

止について伺う 

 

 

 

(１) 交通渋滞箇所と位置付ける主要なポイン

トは何カ所か、そしてその対策を伺う 

 

 

(２) モノレール関連で伺う 

  ① 渋滞緩和策に、どう影響を与えたか伺う

 

  ② バスとの結節を、どう解決していくのか

伺う 

 

  ③ 定期券販売 5.5％の低さは、採算面への

不安要素として残るが、その対処策を伺う

 

 

(３) 環境にやさしい交通体系の推進について 

  ① ショップモビリティーの推進の検討は

ないか伺う 

 

  ② 車社会からの脱却を展望し、自転車や楽

しく歩ける交通システムはないか伺う 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 那覇市でも、国民年金の未納者、免除者の増加

傾向は、無年金者を増やし、年金の空洞化を起こ

すものであり、深刻な事態といえる 

 その中で政府は国民年金、厚生年金の保険料を

引き上げ、年金給付の削減をしようとしている。

一方で、年金積立金 147 兆円（国民年金、厚生年

金累積）をグリンピア問題で 4,000 億円の欠損を

出し、株式運用を５年間で５兆円の損失を出した

といわれている 

 これは、国民からの預かり金をすり減らし、何

の責任も取らない国民無視の暴走行為である。そ

のことへの市長の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ３ 年金改革に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（２日目） 平成 15 年 12 月 11 日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

大石森公園の三原３丁目方面からの遊歩道工

事が着手されているが、三原自治会・３丁目子供

会等から強い要望がある、ポケットパークや集会

所計画はどうなっているか伺う 
 

 

 

(１) ２学期制モデル事業について 

  ① ２学期制モデル事業の概要と進捗状況

について、説明を求める 

 

 

  ② 「実施方針」の４「留意事項」が４点挙

げられているが、具体的対応策について、

説明を求める 

 

 

  ③ 石田中ＰＴＡとの勉強会で、父母から指

摘のあった夏休み期間の変更による給食

の問題や旧盆休みの問題、地域社会の対応

の問題等に対する対策はどうなっている

か、伺う 

 

 

 

(２) 生徒指導サポーター派遣事業について 

  ① 生徒指導サポーター派遣事業を平成 16

年度からの実施を目指し、実施計画に上げ

たようだが、その制度に期待される効果は

何か。また、要求予算額は幾らで、現在の

査定額は幾らか、伺う 

 

 

  ② ２学期制のモデル事業とこの事業は、

リンクする部分も大きいと思うがどうか 

 

 

９ 中 村 昌 樹 

(市民・社社 

ネット) 

１ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 


